
清水順二会長

今日は本年度椿賞受賞者の西
川様に卓話を頂きます。そして、
2760地区西名古屋分区次期ガ
バナー補佐の深谷君、次期ＩＭ実

行委員会長の梅田君、ようこそお越し頂きました｡
後程ＩＭのＰＲをして頂きます。それから今日は５
年ぶりに返り咲きの齋藤君の入会式もあります。
先日の日曜日、名古屋中央ＲＡＣの40周年記念式
典に、神野ガバナーノミニー、私、幹事、早川青少

年奉仕委員長の４名で行って参りました。名古屋中
央ＲＡＣは、みなとＲＣが10周年の記念事業で作ら
れたということで、今年40周年ということでした。
写真の後ろは、ペットボトルキャップアートの
シャチです。記念イベントとして皆さんで作られた
そうで、しばらくの間、名古屋港水族館に展示され
るということです。
こちらはご存じフランス

の国旗です。旗竿側から青、
白、赤という順です。これは、
旗竿から遠い方を青にする
と、天気の良い日に青空と混
ざって目立たなくなるから、竿の反対側に赤を配し
たという説があるそうです。そして色には意味があ
り、青が自由、白が平等、赤が友愛となっています。
この｢自由、平等、友愛｣というフランス共和国の
標語は、フランス革命のスローガンの１つでもあっ
たということです。自由はフランス語で｢リベルテ｣
と言います。｢リバティ｣と同じで｢獲得された自由｣
という意味でしょう。
｢友愛｣は、日本では一般に｢博愛｣と訳されていま

□司会 松本晴 会場運営委員
□ロータリーソング ｢それでこそロータリー｣
□ゲスト・ビジター紹介
ゲスト 名古屋駅太閤通口まちづくり協議会

会長 西川富夫様 事務局長 河村満様
ビジター２名 ＲＩ第2760地区西名古屋分区

次期ガバナー補佐 深谷友尋君
次期ＩＭ実行委員長 梅田武久君

□出席報告 会員総数78名（免除者13名）
義務者出席50名 免除者出席６名 総数56名
出席率78.87％ ３月30日分修正出席率98.61％

会長あいさつ
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入会式／第25回椿賞受賞記念卓話例会
椿町に、駅西のシンボルゾーンを！

第1166回例会
（ 和 食 ）

◇第1167回４月20日㈬例会変更（洋食）
（ビジター受付11：30～12：30）
創立25周年記念式典 受付15：30～
例会式典16：30～18：30 晩餐会18：45～20：30

４月21日㈭第５回東日本大震災チャリティコンサート
（18：00～日本特殊陶業市民会館ビレッジホール）
４月24日㈰ 2016 -17年度のための地区研修・協議会
（13：00～ ウェスティンナゴヤキャッスル）

◇第1168回４月27日㈬通常例会（カレー）
退会式 鈴木雅人君
25周年記念式典終了御礼 神野重行実行委員長
【例会後】第10回理事会（花の間）

５月４日㈬ クラブ休日
◇第1169回５月11日㈬通常例会（立食）
米山奨学生 張嘉桐君来訪日
第１回次期ガバナーエレクト会議 ほか

＜例会開催予定 ＞

４月は母子の健康／名駅ＲＣ春の健康感謝月間です



□創立25周年記念式典事前説明
創立25周年記念実行委員会 神野重行委員長

今日受付で資料をお渡ししまし
た。まず25周年式典のパンフレッ
トです。裏にスケジュールが載っ
ています。15時30分に受付を開始
しますので、それまでにはお越し
下さい。また、お役のある委員の方
は、打ち合わせ通りの時間にお越

し下さい。スケジュールは先週早川委員からお話を
して頂きましたが、ロビーの一番奥で受付をし、椿
の間で例会と記念式典を行います。その後、晩餐会
のため扇の間に移ります。その動き方を確認してお
いて下さい。
もう一枚が席表です。ご自分がどこにお座りにな
るのかご確認下さい。表には、ご来賓の皆様のアテ
ンドをして頂く担当の方、その補助的な担当の方を
記してありますのでお願いします。
25周年記念例会・式典、晩餐会を大成功に終わら
せられるよう、宜しくお願いします。

◇受賞者紹介 椿賞委員会 大橋昭治委員長
西川様は、新しい会員の皆さん

はご存じないと思いますが、名鉄
の副社長からこのホテルの社長に
なられた方で、当クラブの元会員
です。４年前に退会されましたが、
20周年記念の時の会長です。
退会される時に、私に耳打ちを

され、｢実はこれから大変なことをやるんだ。椿町を
中心とする太閤通口の新しいまちづくり協議会をこ
れから手伝うんだよ｣と仰いました。
この２、３年の活躍は誠に目を見張るものでした｡
たまたま私が椿賞委員長になった今期、会員から提
案されたので、椿賞の候補とし、理事会のご承認を
頂いて、この25周年に晴れの授賞となりました。

名古屋駅太閤通口まちづくり協議会
会長 西川富夫様

皆さん、お久しぶりです。今回
の受賞は青天の霹靂で、最初はど
うかと考えましたが、我々の活動

には大変ありがたいことだと思って、頂くことにし
ました。今日は100万円の卓話をしなければいけな
いと思うと、緊張して声が出ないのですが、頑張っ
てお話をさせて頂きます。
まず私どもの活動を５分にまとめたものがあり
ますので、それをご覧頂きます。

（上映）

ただいま見て頂いたもので、だいたいの活動内容
はお分かり頂けたと思います。今日はその上で、今

すが、フランス語では｢フラテルニテ｣と言うそうで
す。当時｢フラテルニテ｣には友愛という意味に加え
て慈善・博愛などの要素があったため｢博愛｣と訳さ
れましたが、後にフランスでは階級差別的な慈善・
博愛という意味合いが失われたため、現在は｢友愛｣
と訳すということです。今度ロータリーの友愛の広
場に行かれた時には思い出して頂ければと思います｡

□幹事報告 六鹿敏也幹事
⑴本日、新入会員の齋藤孝一君をお迎えし、会員総
数は78名になります。
⑵姉妹クラブの台北建成ＲＣの会員が、創立25周
年記念式典参加のために来名されます。４月19
日㈫11時15分にセントレアに到着されますので、
お迎えに行ける方は11時にセントレア２階の国
際線到着ロビーにご参集願います。
⑶４月19日㈫18時～、ビアレストラン スーパード
ライ名古屋にて、台北建成ＲＣ歓迎会を開催しま
す。参加申込をされた方はご出席下さい。また、
同会場で17時30分～、バングラデシュ会議を開
催します。関係の方はご出席下さい。
⑷４月20日㈬は創立25周年記念式典で、例会は
16時30分～です。お間違いなくお願いします。
⑸４月24日㈰は次年度のための地区研修・協議会
がウェスティンナゴヤキャッスルで開催されま
す。登録者の方へは事前案内をメールでお知らせ
します。当日はお忘れなくご出席下さい。
⑹６月開催の、国際・職業・青少年奉仕委員会合同
企画によるフィンランド旅行の締切は４月20日
㈬です。参加希望の方は期限までにお申込下さい｡
⑺３月28日ご逝去された青島邦夫会員のお別れの
会が４月25日㈪に開催されます。詳細は通知が
届き次第お知らせします。なお、ご遺族より青島
邦夫君宛のバナーをお願いしたいとのご意向が
ございました。本日受付でサインをお願いします｡
⑻次々週４月27日㈬に第10回理事会を開催しま
す。なお、欠席の場合は委任状をご提出下さい。

◇歓迎の歌 寺島洋治ソングリーダー
(推薦者の言葉 神野重行君）再入会の齋藤
君は、ミッドランド税理士法人会の理事長で、
名古屋商科大学の先生もされています。

お久しぶりです。20周年の時、
直前の３月末で辞めて大変ご迷惑
をかけた思い出が急に湧いてきま
した。５年ぶりです。
水曜日にあった学部の講義をお
断りして、大学院に専任すること

になり、再入会させて頂きました。会社がナディア
パークから大名古屋ビルヂングに移りましたので、
雨に濡れないでロータリーに参加出来ます。今後と
もまた宜しくお願い致します。

◇バッジ・｢ロータリーの目的｣の授与
清水会長よりバッジと｢ロータリーの目的｣が授与
されました。
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第25回椿賞受賞記念卓話

新入会員入会式

(出席・ニコボックス委員会)

★齋藤孝一君
さいとう こ ういち



ニングのプラン（左下図）を掲載しています。その真
ん中左あたりに｢椿シンボル｣｢椿メモリアルプレイ
ス｣があります。これはちょうどここの場所のすぐ
北側に当たります。リニアの駅の真上、名古屋駅前
の一等地のオープンな空間をどういう形で使った
らいいかということで、イメージ図（上図）のような
ゾーンを作ろうと考えました。名古屋の玄関先なふ
さわしい、緑のある多目的な防災公園広場として、
駅西のシンボルゾーンにしたいと提案しておりま
す。これらには色々な意見が出ておりますが、都市
問題の専門の先生方は大方賛成して頂いており、是
非進めていきたいなと考えております。
ただし、駅西という地区は、名古屋に長くお住ま
いの方はご存じだと思いますが、長い間、｢駅裏｣と
言われてきました。新幹線が出来た時に太閤通口と
いう名前になりましたが、それでもまだ｢駅裏｣のイ
メージがあります。中村警察署は非常に神経を使っ
ており、このまちづくり協議会が出来たのも、10年
以上前より中村警察署から安心・安全・治安維持の
ために、このような組織を作るように地元に要請が
あったためです。しかし、何が起きるか分からない
ということで誰も手を挙げませんでした。
その中で５年程前、今日お見えの事務局長の河村
さんが中心になり、ロータリーにもいた飯田さんな
どが集まりました。それから裏で動いたのが河村さ
んと仲の良い小酒井さんでした。小酒井さんに｢西
川さん、どうせ暇になるのだろう？｣と言われ、乗せ
られて、私は会長を引き受けることになりました。
会長になってみると、名前は｢名古屋駅太閤通口
まちづくり協議会｣と立派でしたが、名前だけで実
際は何も出来ていませんでした。椿町の西地区と東
地区はややまとまっていましたが、肝心の椿町１丁
目と２丁目は何も出来ていない状況でした。｢そん
なことやる必要があるか｣という声も強く、すった
もんだがありましたが、私は｢とにかく一歩足を踏
み出そう。行動に移した方が早いぞ。そのうちにつ
いてくるから｣と言って進めました。やっと３年程
前から、椿１丁目、２丁目の町内会長さんが参加し
てくれて、段々形になってきました。名古屋市も駅

後の問題点や課題について簡単
にご報告したいと思います。
お手元にお配りした｢椿まち

づくりビジョン｣というパンフ
レットを作りました。これはコ
ンサルタントに丸投げしたもの
でなく、皆が実際に街を歩き、
議論・検討して作ったものです。
例えばアニメの画面はすべて地
元にあるアニメの学校の生徒さんに描いて頂きま
した。皆一体となってこういう活動を進めており
ます。
｢椿まちづくりビジョン｣冒頭の｢ご挨拶｣にこう

書いてあります。

この度、名古屋市は｢名古屋駅周辺まちづくり
構想｣を発表。｢国際的、広域的な交流拠点・玄関
口にふさわしい風格とにぎわいの顔づくり｣が
｢基本方針１｣に示されました。
私たちの駅西地区にも、方針に相応しいまち
づくりが期待されています。
名古屋駅地区は、リニア中央新幹線開通によ
り、日本列島の基幹軸の根幹に当たります。大
きなお宝が埋まっています。だからこそ、世界
を見据えた高邁な理念とそれを実行に移す覚悟
が必要です。
そんな思いの第一歩として、みんなでこのビ
ジョンをつくりました。

まさにこのことに尽きる訳でして、こういう気持
ちで我々は進めています。
｢椿まちづくりビジョン｣16頁には土地利用ゾー
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て実績を重ねることで理解してもらえるだろうと
思います。そういう中で椿賞を頂いたことは、涙が
出る程嬉しいことです。何よりも我々の励ましにな
りました。本当にありがとうございました。

□あいさつ 次期ガバナー補佐 深谷友尋君
来年度ガバナー補佐を拝命しま
す深谷です。名古屋みなとＲＣ所
属です。まず、私どもの50周年式
典をにっぽん丸で挙行しました折
は、貴クラブの皆様に多大なるご
支援とご協力を賜り、御礼申し上
げます。ありがとうございました。

貴クラブが25周年の輝かしい式典を間もなくお
迎えになりますことを、心からお喜び申し上げます｡
それと共に、再来年度には神野ガバナーがいよいよ
誕生致します。西名古屋分区の一員として嬉しい限
りです。神野先輩には地区で大変お世話になってお
り、お会いする度に含蓄あるお言葉を賜り、これこ
そロータリアンだなと常々感謝しております。
来年度、いよいよＩＭを３年ぶりに再開させて頂
くことになり、今日はそのご協力のお願いに参りま
した。特に来年度の藤井会長エレクトには、多大な
るご指導を賜りますようお願い申し上げます。あり
がとうございました。

西に関しては、我々の協議会を窓口
にして頂くようになり、私も色々公
の場に出られるようになりました｡
わずか４年でよくここまで来たなと
思います。
今日お配りしました飲食店のマッ
プ｢名古屋駅西記手帳｣もやっと最近

き て ち よ ー

出来たばかりです。これは、駅西の
ビジネスホテルへお泊まりの方から
｢駅裏は怖い｣という声を聞いて作っ
たものです。まちづくり協議会が責任を持って編さ
んし、一軒一軒協力を求めて回りました。これを各
ビジネスホテルに置いてもらい、少しでも普通の街
にしたいなと思っています。｢普通の街｣にすること
からスタートしております。この辺りが非常に複雑
なところです。
そうした中で、名駅ＲＣの活動は我々にとって力
強い応援になっています。その上椿賞まで頂きまし
た。我々は予算が非常に厳しいので、本当にありが
たく思います。まちづくりの調査研究にはなかなか
お金が回りません。色々な町の調査研究に行くこと
は我々にとって非常に大切ですが、これまで調査研
究は自腹で行っていました。この椿賞の賞金を少し
はそこに使わせてもらえるかなと思います。
先日、大阪の宗右衛門町に行きました。宗右衛門
町はバブルのはじけた後に乱れましたが、地元の皆
さんが大阪市に100回程も掛け合い、結果、一般の
人も安心して歩ける綺麗な街になりました。また、
椿賞を頂くことが決まり、早速、長者町繊維街へ皆
で行ってきました。今まで何も出なかったのですが、
｢参加してくれたらお昼のお弁当くらいは出す｣と
言ったら、いつもより多い19人が集まりました。
新聞も大いに我々の趣旨に賛同して頂き、記事に
書いて頂いています。非常にありがたいことです。
この間も毎日新聞に、｢大きな志のある街にしたい｣
として記事が載っておりました。
我々は、最初にまちづくり協議会が出来た時から、
新聞などに対して常に会議をオープンにしていま
す。｢どんなマスコミも入ってもらっていいです｣と
言ったら、中日新聞が入ってくれて、時には新聞記
者も我々と一緒に議論して、それをどんどん記事に
してくれました。
今後、まだ様々な課題があり、どういう形になる
かなかなか難しいところです。これでまとまってい
る訳ではありません。我々が｢一緒にやりましょう｣
と言っても、まだ無関心の町内もあります。クレー
ムや文句は出るけれど参加はしないというところ
もあります。ＴＳＵＢＡＫＩフェスタでも、｢うちの
前ではやめてくれ｣と言われることもあります。
我々の幹事会や例会には、必ず県警と中村警察署、
名古屋市のまちづくり関係の役員に参加して頂き、
見守って頂いています。そのおかげで一切トラブル
は起きていません。ただそういう緊張感の中で行わ
れているということも事実です。
そういう難しいエリアですが、我々が行動に移し

̶ 4 ̶

ニコボックス
○本日、次年度ガバナー補佐として、貴クラブへごあいさつ
に参りました。宜しくお願い致します。藤井会長エレクト
様には格別お世話になります。（次期西名古屋分区ガバ
ナー補佐 深谷友尋君、次期ＩＭ実行委員長 梅田武久君）

○齋藤孝一君の再入会を歓迎して。西川富夫様の椿賞受賞卓
話、久々の切れのよいお話、楽しみです。25周年まであと
１週間。体調を整えて臨みましょう！ （清水順二君）

○齋藤孝一君、再入会おめでとうございます。
（小室健次郎君）

○斎藤君の入会を心から歓迎します。名古屋駅太閤通口まち
づくり協議会・西川会長、椿賞受賞おめでとうございます。

（六鹿敏也君）
○５年ぶりの再入会です。会社の所在地をナディアパークか
ら大名古屋ビルヂングへ移転しました。雨に濡れないで
ロータリーに参加出来ます。 （齋藤孝一君）

○齋藤孝一君の再入会を祝して。 （小林泰敏君）
○椿賞卓話者に西川富夫元会長をお迎えして。マック・齋藤
孝一君の復帰をお祝いして。 （松浦英一郎君）

○西川元会長、椿賞受賞おめでとうございます。本日の例会
は社用で欠席させて頂きます。記念卓話をお聞きすること
が出来ず申し訳ありません。 （小酒井比呂志君）

○西川元会長の椿賞受賞を心からお祝い申し上げます。
（川村勝廣君）

○健康に感謝して。 （日比野三吉彦君）
○西川富夫君、本日は講義宜しくお願いします。

（椿賞委員長 大橋昭治君）
○①齋藤君の再入会がやっと実現しました。嬉しい限りです。
②西川様に椿賞をもらって頂き、これも嬉しい限りです。

（神野重行君）
○齋藤君、お帰りなさい。また楽しくやりましょう。

（深澤良介君）
○今年も明日、健康で誕生日を迎えられることに感謝してい
ます。 （鈴木康代さん）

○４月16日、33回目の結婚記念日です。 （天野元成君）
○健康に感謝して。 （12名）
その他、本人誕生日の方１名よりご協力頂きました。

■種瀬徹也君 役職変更のお知らせ
（旧）営業部長 → （新）執行役員副本部長


